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校友分享 /

中大憶往
文/物理學系 湯茂竹校友

我在民國七十年秋天進中大機械系，一年後在易台生老師鼓勵下轉到物理系畢業。第一天到校，環

校公路一整排橙黃路燈已經亮了起來。很美的校園，老活動中心前的廣場寂靜得像做夢。人很少，

比路燈還少。

我在合唱團團窩遇見第一個中大人，守著燭火的孔令堅學長。中大那時候晚上十一點熄燈，沒地方

去的男生就窩在社團點蠟燭聊天，或到校外消夜街喝酒、打彈子。宵夜街只有幾家店，叫豬窩的那

一家店後頭養著豬。有些不回宿舍的女生也會來聊聊天，喝烏梅酒，寫寫留言。

大家偶而會到大斜坡看星星唱歌，有摩托車的同學則會去永安漁港看日出。打麻將是不行的，但在

校外偷偷辦舞會找遠東櫃姐上山通宵跳斯可則時有所聞。余傳韜校長來了之後，打麻將還是不行，

但已經可以在活動中心辦舞會，校長還親自開舞。余校長喜歡找穿拖鞋的、愛睡覺的一起去晨泳。

據校長說有一回晾在泳池的泳褲被偷了，第二天居然看見泳褲出現在某學生身上，忘記了要問該生

的下場。

大一很多課在文學館上，對於四個年級只有一位女生的機械系是賞心悅目的事。當年的文學館已是

校園的邊陲，再出去除了中大湖就只有游泳池。深秋之際，大有「秋盡江南」之感。中大校園原是

種茶的，每年元宵節前後，校園裡大霧瀰漫，伸手不見五指。有一回在文學館上國父思想，迷霧像

幽靈似地從教室門縫鑽了進來。

大禮堂在大二時蓋起來，每幾周的朝會是全校盛事。余校長邀請的貴賓，記得的就有嚴前總統、王

永慶董事長、教育部長李模。李部長謙遜地自我介紹說大家不認識我，我是李建復的爸爸，今天建

復也來了，坐在最後邊….全場哄然。

大禮堂現已改建，當年曾是北台灣有數的豪華演場，首演的是李泰祥，之後有林懷民的雲門、那一

夜我們說相聲、省立交響樂團等，票都是秒殺的。唯一遺憾沒有請到金瑞瑤，被交大給比了下去。

蔡琴、趙樹海曾來過秉文堂唱民歌。殷正洋學長則已是三金歌王，他曾勸我物理系不好唸，想好了

再轉。

大一聖誕夜曾去胡三奇院長家報佳音，胡院長與夫人身影歷歷在目。陳滌清老師給了我一套大漠要

我學習武俠的概念。午後最常和伊琳老師在籃球場鬥牛，他很有風度，沒有因此當我的量子物理。

我們有幸在中大度過了青澀的年輕歲月，再回首，恍如隔世。祝賀母校在台復校一甲子，生日快樂。

合唱團練完唱送女生回宿舍合影。
女生宿舍晚上十點半鎖門，有些依依
不捨的情侶還在鐵門前告別。

當時每兩周在圖書館前舉
行升旗典禮，
要穿大學服盛裝出席點名。
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